

MEDIENINFO

6. Juni 2023

Verein Trachten- und Alpirtenfest Unspunnen

Neuer Vereinspräsident im Unspunnen(-Schwinget)-Jahr

Mit dem Unspunnen-Schwinget gehört das 2023 zu den ordentlichen Unspunnen-Jahren, auch wenn dieses Jahr nicht das grosse Fest über die Bühne gehen wird, sondern der beliebte Unspunnen-Schwinget, das Schwingfest mit den 120 besten Schwingern der Schweiz. Just in diesem Jahr wählte die Vereinsversammlung des Trachten- und Alpirtenfests mit Bernhard Nufer seinen neuen Präsidenten.

Mit dem Rücktritt von Ueli Bettler, Präsident und Walter Dietrich, Vizepräsident geht eine Ära für den Verein zu Ende. Über 20 Jahre prägten beide Persönlichkeiten die Geschicke des Unspunnenfests. Sie waren Unspunnen und steuerten das nationale Kulturgut sicher und versiert durch ruhige und stürmische Gewässer. Unvergessen bleiben die kurzfristige Verschiebung des grossen Unspunnenfests 2005 auf 2006 mit entsprechend finanzieller Herausforderung. Ebenfalls in bester Erinnerung ist das Jubiläum des 10. Grossen Unspunnenfests 2017 mit 10-tägigem Programm. Die Beiden wurden an der heutigen Vereinsversammlung im Hotel Carlton-Europe in allen Ehren verabschiedet. Als Nachfolger von Ueli Bettler wurde Bernhard Nufer einstimmig gewählt. Mit dem versierten Vorstand wird der ehemalige Vorsitzende der Bankleitung Raiffeisenbank Jungfrau und aktueller Präsident des Golfclubs nun Unspunnen zum nächsten grossen Fest im Jahre 2029 führen.

Die rund 50 Mitglieder genehmigten auch die Jahresrechnung 2023, die mit einer leichten Kostenüberschreitung infolge umfangreicher Tätigkeiten abschloss. Nach Entlastung des Vorstandes durften die Mitglieder mehr hören zu den Aktivitäten im neuen Jahr, mit einer Präsenz am Unspunnen-Schwinget, der Aufwertung der Unspunnen-Ausstellung im Tourismuseum, mit einem Engagement im Rahmen der neuen touristischen Produktion der Tellingspiele, Gesprächen auf Bundesebene, u.a. als Kandidatur als UNESCO-Kulturerbe, und weiterem mehr. Das dazugehörige Budget 2023 mit Sonderausgaben fand ebenfalls die Zustimmung der Mitglieder.

Rechtzeitig zum Führungswechsel wurden die Statuten grundlegend auf den neuesten Stand gebracht. Walter Dietrich legte dabei Wert darauf, «dass damit die Rahmenbedingungen geschaffen wurden, die in den kommenden Jahren erfolgreiche Vorbereitungen auf das nächste grosse Fest ermöglichen.» Die Rahmenbedingungen für so grosse Veranstaltungen würden laufend anspruchsvoller, da sei es wichtig, dass der Verein gut aufgestellt ist.

Die neuen Statuten sehen u.a. erstmals einen Ehrenpräsidenten vor. In dieses Amt wurde hochverdient Ueli Bettler gewählt. Er kann damit den neuen Präsidenten bei Anlässen in der ganzen Schweiz würdig vertreten und unterstützen.

Hannes Rubin, als Präsident des unabhängig organisierten OKs für den Unspunnen Schwinget und wichtiger Kooperationspartner des Vereins, freut sich anschliessend, dass die Organisationsarbeiten für den langersehnten Sportanlass vom 27. August auf der Höhematte Interlaken «gut auf Kurs» seien.

(2993 Zeichen)

Bildlegende

Abtretendes Präsidium mit neuem Präsidenten, v.l.n.r. Walter Dietrich/abtretender Vizepräsident, Bernhard Nufer/neuer Präsident, Ueli Bettler/neuer Ehrenpräsident.

Informationen und Rückfragen

Jrène Küng, Geschäftsführerin / kueng@commint.ch, Mobile 079 276 5233
Verein Trachten- und Alpirtenfest Unspunnen, Interlaken
Geschäftsstelle c/o Interlaken Tourismus, www.unspunnenfest.ch

Interlaken, 6. Juni 2023 GS jk